

愛労連



憲法に寄せる思いを熱く語る天野鎮雄さん。(1936年名古屋市生まれ。劇団「劇座」の代表。ラジオ・テレビ・舞台で活躍中)

武力による威嚇までを含めて戦争を放棄するということは、世界中が向かわなればならないところだと思います。

私は憲法を学校で習ってきましたが、この憲法を良いものか悪いものか判断しなさいと言われたら、やっぱり良いもので、なにも変える必要がないと思います。しかし、変えたいと

現実を憲法に合致するよう引き戻すべき

労働組合・プロ野球選手会がストライキをやってまでもがんばりましたよね。あれは怒れば何とかなるんじ

つてきたことは、憲法が「戦力は保持しない」と言っているのに自衛隊をどんどん大きくして、最近では

いう人たちがいて、どうして変えいのかなと考えるだけと言うようになつて…。と、何かよこしまなものの悪巧みがあるに違ひないと思えて仕方がありません。

私たちには、若者たちをはじめすべての日本人に憲法の心をしっかりと伝え、憲法に照らしていく違つていなければなりません。

このままいつちやうと本當に憲法を変えられてしまふのではないかという危機感が強くなっています。

憲法「改正」は邪悪な巧みに違いない

愛知県労働組合総連合

名古屋市熱田区沢下町9-7
労働会館東館3F
TEL 052-871-5433
FAX 052-871-5618
URL <http://www.airoren.gr.jp>
発行人 樋松佐一
第135号 2004年10月10日

憲法9条を守ろう 県民のつどい

■講演 加藤周一氏(九条の会およびかけ人)
■とき 11月3日(祝) 13:00開会
■ところ 名古屋市公会堂大ホール
■入場料 一般1,000円障害者、小中高生700円

戦争を放棄する 平和憲法は

世界に誇るべき

軽快なしゃべり口、俳優やラジオのパーソナリティーとしてもおなじみのアマチンこと天野鎮雄さん。改憲への動きが強まる中で、11月3日に開催される「憲法9条を守ろう県民のつどい」のおよびかけ人にも名を連ねています。憲法に寄せる思いを愛労連の見崎徳弘議長と名古屋市職労の大黒作治執行委員長(愛労連幹事)が伺いました。

20年前に、当時発行されたばかりの「日本国憲法」(小学校・写楽ブックス)という本を買ったんです。

最近、朗読劇がわりと流行っていますが、憲法だけ

芝居をやりたいと思ったからなんですね。

憲法前文の中に「政府の行為によって再び戦争の惨禍が起こることのないやうにすることを決意し」とありますよね。この「政府の行為によって」というと

憲法前文の中に「政府の行為によって再び戦争の惨

禍が起こることのないやうにすることを決意し」とありますね。この「政府の行為によって」というと

<p

学習の友創刊50周年記念

21年ぶりの学習交流集会 青年が大活躍



「ちゅう運動会お疲れさまでしたー」と元気にポーズ

9月18日から20日、学習の友創刊50周年を記念した労働者教育協会の全国学習交流集会が、21年ぶりに地元犬山で開かれました。全

さんぽ

異次元空間 「夢世界」



文・写真 市場丈規（あるきにすとの会代表）

一面のすきの原。夕陽に輝くさ
まはまさに時空を超えた「夢世界」
に降り立ったようにさえ感じる。
少し歩きたい人は稜線伝いに俱
留尊山（私有地で有料500円）
をめざすとよい。多少スリリング
なところもあり、眺望もよい。短
時間で山に登ったという充実感が
味わえる。

交通 アクセスは近鉄名張駅から
曾爾高原行きのバスが1日2往
復。ただ夕陽を眺めているとバス
便がなくなるので注意。自家用車
は紅葉時期と重なると渋滞を覚悟
しなければならない。

今後の主な日程

- 憲法9条を守ろう県民のつどい
11月3日（祝）13:00～
名古屋市公会堂
 - 秋年末・確定闘争決起集会
11月5日（金）18:30～
栄小公園（名古屋市中区）
 - 第36回はたらく女性の愛知県集会
11月7日（日）10:00～
港湾会館（名古屋市港区）
 - 04秋闘全国統一行動
11月18日（木）
 - 愛知県消費者大会
11月27日（土）10:00～
愛知県勤労会館



地本執行委員の加賀睦子さん(左)と分会長の永谷実紀さん(右)

田代保育園分会は今年、今まででは、わずか3名の会でした。これまで職場は無認可の共同保育所として運営されてきましたが、今年4月から名古屋市の認可を受け、規模を拡大し預かる子どもたちの数も増えました。これにともない正規もパートも職員が増加し、22名(内2名は園長と理事の職場となりました)。分会では、認可に伴い新しく正規職となる6名に声をかけ組合に加入してもらいました。しかし、パートで働く職員に声をかけるこ

福祉保育労は昨年9月からの一 年間で、113名の新しい仲間を拡大し、定期大会を52名の純増で迎えました。福祉保育労では、04春闘時に組織拡大3年計画を提起しました。その中身は、各支部で毎年新たに1分会を結成し、1年目に各職場がパートを含めた職員の5割を超える組織をつくり、労働協約締結権を持つ。2年目には75%の組織率を実現し、3年で100%をめざしています。こうしたなか、名古屋市千種区の田代保育園分会では、この半年の間に17名もの仲間を増やしています。分会長の永谷実紀さんと地本執行委員の加賀睦子さんを訪ね、話を伺いました。

福祉保育労 一年で52名の純増

トには躊躇がありました
認可以前の職場にもパ
トで働く人たちはいまし
が、勤務する日にちも時
もバラバラのなかで「入
てもらっても援助しきれ
いのではないか」という
安から加入を訴えられず
いました。しかし、10

とをはじめました。5月に説明会を開き、しばらくしてすべての人たちが加入してくれました。この秋からは、新たに6名のパート職員が採用されており、パートの仲間たち自身が加入のお誘いを準備しています。

%をめざそうという地方本部の提起や、パートで働く仲間自身に労働条件だけではなく「パート職員どおし顔すら知らない。みんなで集みたい」という要求があることを知り加入を訴えるこ

おやまます

NO. 20 声音学

映画のことと
過去形で語らないで



神谷 淳

仲吉淳さん
映像・文化関連産業労働組合
名古屋八会

古屋分会は4名です。人数は少ないけれど、梓にしばられない楽しさもありますよ」と。映画監督が委員長という映産労の集まりでは過去、会議の前に短編アニメを上映したこともあるそうです。来年は戦後60年。特攻隊を美化したもの、自衛

『群上揆』を成功させてもらった時のように再び『草の乱』も皆さんのがで広めてもらいたい」と語る神谷さん。さきやかでも、悪政を食い止めの力になるなら久しぶりに映画を見に行こうか：と取材を終えて思いまし

を見て感動を共有する
化は無くしてはいけな
し、こんな時代だから
そ必要なものだと思い
す」神谷淳さんが映画

きつかけでそのまま続
し、勤めて8年目。当
や自治体に映画を売
む営業を主な仕事とし
て、何年も語り継がれ

議長 桜井善行（愛高教）
副議長 角谷唯高（自治）
労連碧南公務公共一般労
組／副議長 杉浦三治（建交）
交労／副議長 宮田稔（I
M I U）／事務局長 杉浦

井上勲
（年金者組合）
■千種・名東労連
議長 竹内邦彦（生協労連）
名勤生協労組 副議長
伊藤正毅（自治労連名水労）
副議長 猪谷高明（名水労）

副議長 中根幹男（建友）
副議長 中島文弘（建友）
國一般ナトコ労組／事務局次長
局長 加藤一美（全国一般
ナトコ労組）／事務局次長
今村久夫（愛高教）

お問い合わせ
職場や地域で
事などをお寄せ
い。毎月、抽選
の方に図書券を
ント。氏名・〒
組合名をお忘れ